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Bezeichnung 
 
Mehr Bürgerbeteiligung 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 
Der Oberbürgermeister 11.12.2012 
Ausschuss für kommunale Rechts- und 
Bürgerangelegenheiten 17.01.2013 

Verwaltungsausschuss 08.03.2013 
Stadtrat 04.04.2013 
 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, den Internetauftritt der Landeshauptstadt Magdeburg 
dahingehend zu erweitern, dass es für Bürgerinnen und Bürger möglich ist 
 
1. Öffentliche Drucksachen, Informationsvorlagen, Stellungnahmen und Anträge mit 
Anmerkungen und Anregungen zu versehen, die anderen Nutzern, jedoch insbesondere den 
Mitgliedern des Stadtrates bei Aufrufung des Dokuments mit angezeigt werden. 
 
2. Mitgliedern des Stadtrates direkt öffentlich einsehbare Fragen zu stellen, die von den 
Angefragten auch öffentlich beantwortet werden können. 
 
Stellungnahme der Verwaltung 
 
Im Internetauftritt der Stadt unter www.magdeburg.de steht dem Nutzer ein Forum „Fragen an 
die Verwaltung“ für Anfragen zu allen bürgerrelevanten Themen, sowie ein Forum „Unter uns“ 
für unspezifische Anfragen und den Austausch der Bürger untereinander zur Verfügung. 
Für die aktive Beteiligung interessierter Bürger gibt es das Ratsinformationssystem (RAIS). Hier 
hat jedermann die Möglichkeit öffentliche Vorlagen, Stellungnahmen und Informationen 
frühzeitig einzusehen. Alle stadtrats- und ausschussrelevanten öffentlichen Vorlagen werden 
unmittelbar im Anschluss an die wöchentlich dienstags stattfindenden Dienstberatungen des 
Oberbürgermeisters für die Öffentlichkeit freigegeben. Aufgrund der langen Vorlaufzeit von acht 
Wochen vor der Stadtratssitzung hat jeder interessierte Bürger ausreichend Zeit, sich mit 
Problemen und Anregungen an den für seinen Stadtteil zuständigen Stadtrat, oder an die 
Fraktionsgeschäftsstellen zu wenden. Es besteht außerdem die Möglichkeit direkt die 
Verwaltung zu kontaktieren. Ebenso steht es jedem Bürger der Landeshauptstadt Magdeburg 
frei, die Gelegenheit zur Meinungsäußerung im Rahmen der Einwohnerfragestunde des 
Stadtrates wahrzunehmen. 
Dem Anliegen des Antrages wird mit dem Internetauftritt der Landeshauptstadt Magdeburg 
bereits Rechnung getragen und die Errichtung eines weiteren Forums ist somit aus Sicht der 
Verwaltung nicht erforderlich.  
Bei bestehendem Interesse sind ausreichend Möglichkeiten der Information vorhanden. Aus 
Sicht der Verwaltung besteht die Möglichkeit, dass jede Fraktion über ihre Internetseite 
Vorlagen zur Diskussion stellen kann.  
Wie bereits aus der Begründung des Antrages zu entnehmen ist, erfordert die Einrichtung 
solcher Funktion eine fortlaufende Kontrolle der Beiträge, um etwaige rechtswidrige 
Äußerungen ggf. zu entfernen. Die Beiträge müssen also täglich gelesen, bewertet und 
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gegebenenfalls gelöscht werden. Aufgrund dieser Betreuung entsteht ein nicht unerheblicher 
personeller Aufwand. 
Da sich die bisherige Verfahrensweise bewährt und als Mittel der Bürgerbeteiligung etabliert 
hat, wird die im Antrag vorgeschlagene Verfahrensweise von der Verwaltung nicht unterstützt. 
 
 
 
Dr. Trümper 




